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Bericht über die Seniorengerechte Quartiersentwicklung 
 
 
 

Beschlussvorschlag: 

  
Der Sachstandsbericht der Verwaltung wird zur Kenntnis genommen. 
 
 

Sachverhalt: 

 
Diese Vorlage schließt inhaltlich an die Vorgänger-Vorlage 50/022/2019/6 an. 
 
Der 7. Runde Tisch in Gruiten fand am 01.09.2021 wieder als Präsenzveranstaltung 
statt. Die Moderatorin Frau Sendes konnte 16 Teilnehmer begrüßen. 
 
Mit Erstaunen wurde herausgestrichen, dass die letzte Zusammenkunft Ende April 
stattgefunden habe. In der Zwischenzeit konnte das durch Herrn Herbrich erstellte 
Logo des Runden Tisches Gruiten durch Spenden erworben werden und wurde 
heute der Öffentlichkeit vorgestellt. Herr Herbrich erläuterte kurz Idee und 
Werdegang des Logos und dankte allen daran Beteiligten für die konstruktive 
Mitarbeit. Das Logo steht nun allen Mitgliedern des Runden Tisches zur Bewerbung 
von Veranstaltungen, Präsentationen, Nutzung im Schaukasten usw. im Sinne der 
Seniorenförderung zur Verfügung. Da die Presse leider nicht zum Termin erschienen 
ist, wurden ein Foto geschossen und ein Pressebericht verfasst. 
 
Kurz wurden die Folgen des Hochwasserereignisses im Juli für Gruiten dargelegt, die 
in Verbindung mit den nach wie vor geltenden pandemiebedingten Einschränkungen 
zu einer Tatenlosigkeit einiger Vereine und Verbände wie z.B. der AWO Gruiten 
führen. In diesem Zusammenhang bittet der TSV Gruiten den Runden Tisch um 
Mithilfe bei der Suche nach geeigneten Räumlichkeiten für zwei 
Seniorensportgruppen, die sich schon seit längerer Zeit nicht mehr treffen konnten. 
Hr. Sattler konnte dem dankbaren Verein zwar nur wenige, aber doch noch nicht 
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bedachte Alternativen präsentieren. 
 
Der Fokus wurde sodann auf die Planungen zum Umbau des Bahnhofes Gruiten 
gelenkt. Hr. Sattler stellte die angesichts jüngster Presseartikel leicht 
unübersichtliche Situation dar und verwies auf die gemeinsame Sitzung von SPUBA 
und UMA am 06.09. und der entsprechenden Verwaltungsvorlage. Auf der einen 
Seite sei die Unterführung nicht barrierefrei und in der dunklen Jahres- und der 
Nachtzeit durchaus ein Angstraum, auf der anderen Seite stelle er eine wichtige 
Verbindung für die Anwohner jenseits der Bahn zur anderen Ortsseite dar. Da ein 
genauer Sachstand nicht eruiert werden konnte wurde vereinbart, dass Hr. Beyer 
dem Runden Tisch diese Vorlage digital zukommen lässt und die politische Beratung 
abgewartet werden müsse. Beim nächsten Runden Tisch werde man sich diesem 
Thema wieder widmen. 
 
Weiterhin wurde über die Möglichkeiten zur Belebung der Nachbarschaft 
insbesondere unter den aktuell eingeschränkten Bedingungen gesprochen und 
konkrete Maßnahmen verabredet. 
 
Schließlich wurde festgehalten, dass es für die Mitfahrbank keinen alternativ 
verfügbaren Standort als den an der Ecke Prälat-Marschall-Str. / Kalkstr. gebe und 
Hr. Sattler sich erneut mit der Verwaltung in Verbindung setzen werde, um zu 
erfahren, wie weit der Bau- und Planungsfortschritt in Sachen Neubau Grundschule 
Gruiten gediehen sei. 
 
 
Der nächste Runde Tisch Gruiten wurde für den 01.12.2021 terminiert. 
 
 
Der 7. Runde Tisch in Haan-Mitte/West/Ost fand ebenfalls wieder als 
Präsenzveranstaltung am 08.09.2021 statt. Auch hier konnte die Moderatorin Frau 
Sendes eine zufriedenstellende Teilnehmerzahl begrüßen. 
 
Unter der Überschrift „Stärkung der Digitalkompetenz Älterer in Haan“ stellte Hr. 
Neumann vom Seniorennetzwerk „Wir sind Haan“ Werdegang und Entwicklung des 
„Lerntütenprojekts“ vor. Im Anschluss stellte Fr. Barz mit „Gemeinsam statt einsam“ 
das Digitalpaten-Projekt der AWO vor. Es wurde festgestellt, dass es eine weitere 
Akquirierung von Digitalpaten geben müsse, um den wachsenden Bedarf bedienen 
zu können. 
 
In der Austauschrunde zu aktuellen Problemen und Nöten der Teilnehmer wurde 
herausgestrichen, dass der Pflegenotstand auch in Haan ein großes Problem sei. Es 
finde sich kein geeignetes Personal mehr, so dass nur sehr wenige Pflegedienste 
noch Kapazitäten für Neuaufnahmen zur Verfügung hätten. Der relativ hohe 
Altersdurchschnitt der Haaner Bevölkerung lasse hingegen eher eine 
Bedarfszunahme erwarten. 
 
Es wurde weiterhin deutlich, dass sich auch abseits des Runden Tisches einige 
Kooperationen unter den Teilnehmern formieren, die das Netzwerk in der 
seniorengerechten Quartiersentwicklung verbessern helfen. 
 
Zum Schluss erfolgt der Ausblick auf die Themen des nächsten Runden Tisches. 
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Der nächste Runde Tisch in Haan-Mitte/West/Ost findet am 10.11.2021 statt. 
 
 
Das zugehörige Protokoll war zum Zeitpunkt des Vorlagenversandes noch nicht 
fertig, wird aber zeitig nachgereicht. 
 
 
 
 
 
 
Die Verwaltung wird weiter berichten. 
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